
Bericht über die Mitgliederversammlung der Juristischen Studiengesellschaft 
Hannover am 14. Juni 2023 in Hannover 

 
 
Anwesend sind die im beiliegenden Teilnehmerverzeichnis aufgeführten Mitglieder. 
 
Die Tagesordnung lautet: 
 
1. Geschäftsbericht des Vorstandes 
2. Kassen- und Prüfungsbericht 
3. Entlastung des Vorstandes 
4. Wahlen 
    4.1 Wahl des Vorstandes 
    4.2 Wahl des Beirates 
    4.3 Wahl der Kassenprüfer  
5. Verschiedenes  
 
Der Vorsitzende des Vorstandes, Herr Dr. Guise-Rübe, begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen worden ist und keine Änderungen oder 
Ergänzungen zur Tagesordnung gewünscht werden.  
 
Er berichtet über die Aktivitäten der Juristischen Studiengesellschaft seit der letzten 
Mitgliederversammlung. Es findet ein Rückblick auf die Vorträge des 
Winterhalbjahres 2022/2023 statt. Prof. Dr. Udo di Fabio sprach über das Thema 
„Digitalisierung und Grundgesetz“. Der zweite Vortrag wurde von Jens Söring 
gehalten, der über das „Gefängnisleben im amerikanischen Strafvollzug“ sprach. 
Abgerundet wurde das Programm in diesem Wintersemester von Christian Wulff mit 
einem Vortrag zu dem Thema „Liebe und Hass. Gedanken zur Demokratie“. Als Fazit 
hält er fest, dass die Juristische Studiengesellschaft auch in dem vergangenen Jahr 
wieder aktuelle Themen mit herausragenden Referenten besetzt hat und zum 
wissenschaftlichen Austausch zwischen den verschiedenen juristischen 
Berufszweigen beigetragen hat.   
 
Es folgt eine kurze Zusammenfassung der Ergebnisse der Vorstands- und 
Beiratssitzung. Dabei wurde die erfreulich hohe Teilnehmerzahl an den Vorträgen 
betont. Es wird der aktuelle Mitgliederstand genannt, der im Vergleich zum Vorjahr 
leicht gestiegen ist. Anschließend werden Möglichkeiten diskutiert, wie man 
interessierte Hörer zur Mitgliedschaft überzeugen kann. Es sollen weiterhin bekannte 
Redner ausgewählt werden, um mehr Aufmerksamkeit für die Juristische 
Studiengesellschaft zu generieren. Des Weiteren werden neue Formate, wie 
Kontroversen und Streitgespräche mit anschließender Diskussion, erörtert.  
 
Der Schatzmeister, Herr Dr. Papsch, war verhindert, sodass anstelle von ihm Frau 
Krohn die Einnahmen und Ausgaben des vergangenen Geschäftsjahres erläutert und 
über die Ergebnisse der Kassenprüfung berichtet.  



 
Es wird die Zusammensetzung des Vorstandes thematisiert. Das Ausscheiden von 
Herrn Dr. Fröhlich wird bekanntgegeben. Als neues potenzielles Vorstandsmitglied 
wird Herr Bornemann vorgeschlagen. Herr Herrmann bekundet Interesse, Mitglied 
des Beirats zu werden. 
 
Herr Dr. Guise-Rübe schlägt die Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes 
vor, die ohne Gegenstimmen bei Enthaltung der Betroffenen erfolgt.  
 
Es folgen die Wahlen. Der Vorstand wird wiedergewählt, mit Herrn Bornemann als 
neuem Mitglied. Die Wahl des Vorstandes erfolgt einstimmig. Der Beirat wird 
ebenfalls einstimmig gewählt, mit Herrn Herrmann als neuem Mitglied. Herr Dr. 
Papsch wird erneut zum Schatzmeister gewählt. Der Kassenprüfer Herr Dr. Krafczyk 
wird wiedergewählt, Herr Wüstenberg wird als neuer Stellvertreter gewählt. 
 
Im Anschluss gibt Herr Dr. Guise-Rübe einen Ausblick auf die Vortragsthemen und 
Redner des kommenden Winterhalbjahres. In diesem Zuge werden alle Mitglieder 
herzlich dazu eingeladen, eigene Themenvorschläge bis Ende Juli beizutragen.  
 
 
Protokollführerin 
 
Sina Huskamp 


